
“校讯通”可以利用但不能依赖

头条评论

毛旭松

南塂小学让学生开通“校
讯通”业务，每月收取6元钱功
能费。老师布置作业、学生在校
表现等都能通过“校讯通”发短
信到家长手机上。此举引来各
方争议，是方便还是麻烦，家长
褒贬不一。

有些家长认为，小学低年
级学生回家学话尚且学不清
楚，老师布置作业或者嘱咐要
带什么东西很可能就忘记了，
老师给家长发短信就避免这种

情况。可也有家长担忧依靠短
信布置作业会使孩子变懒，孩
子依赖家长，家长依赖手机短
信。

科技给我们生活带来极大
便利，抛开“校讯通”必须指定
运营商等问题不谈，单从这种
方式来说，确实为学校联系家
长提供了一条方便而又快捷的
新途径。毕竟低年级学生在学
校难以把学到的知识全部消
化，家长给予适当的辅导、监督
有利于孩子更好地掌握知识。

尝试利用科技手段增进学
校和家长的类似方法几年前也
曾实行，比如老师会把作业留到
自己的博客上，家长可以到网上
查询。当时很多家庭并没有电

脑，结果导致本来方便的做法却
引来了不少麻烦。可如今，几乎
人手一部手机，通过短信来布置
作业并不是什么坏事。

但是，毕竟每月要收取6元
功能费，所以应该坚持学生家
长自愿办理的原则，并拥有自
主选择通信运营商的权利，同
时也确保学生信息安全并且收
费不纳入学校教育收费。只有
这样，才能够让“校讯通”更加
纯粹地为学校和家长服务。

还需要注意的是，短信跟
传统的家访、家长会等比起来
更加快捷、及时，但并不能取代
这些传统的沟通方式。因为传
统方式更多是面谈，交流起来
更加亲切，信息量也更加详尽。

学校也可以借助其他方式与家
长沟通，比如可以尝试QQ群、
微信、飞信等免费的形式予以
补充。

便利的同时也不要让短信
通知成为家长的负担。家长其
实并不知道孩子一天在学校中
的表现情况，所以对老师短信
的内容就会格外关注，结果时
刻盯着孩子作业完成情况，让
短信成了家长的负担。学校也
要注意短信的内容切忌泥沙俱
下，不要让家长应接不暇，甚至
心生厌恶。

社会在发展，教育在进步，
有了现代化的教育通讯工具，
要省事而高效地利用才能够发
挥最大的能量。
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垃圾短信，烦人！
姜喜悦(芝罘区)

“掌银巨献，国庆启航！激活
赠话费，9 . 9元看大片，大奖低价
拍，奥迪开回家……详询官网！中
国××银行。”

经常在不同时段收到该银行
类似的短信，这很是烦人！客户的
电话岂不成了银行广告的载体？

办理银行卡的时候，客户电
话是必填之项，填写电话不是为
了方便客户吗？但我从没享受过
方便，却煎熬着骚扰。这些垃圾短
信，也不管客户是否乐意就强制
发送！

银行节日送礼的时候，将客
户分成三六九等；发送短信的时
候，怎么不将VIP客户与普通客户
区分开来？

一家之言

我有话说

徐鹏霖(莱山区)

昨天在10路公交车上，看
到了感人的一幕：一位拄着拐
杖的残疾人，要下车时，车上两
位年轻人同时也要下车，两人
一左一右便将老人慢慢搀扶下
去。我不清楚那两个年轻人是
否认识，但两人的行为却让一
车人感动，司机也没有催促，而
是看到他们慢慢下车之后，启
动车子离开。

其实，生活中并不缺少感

动，只是我们很少去做，也可能
是我们没有发现。比如，很多公
交司机能够自觉停下车，等待
那些行动迟缓的老人；公交上，
乘客主动扶住那些行动不便的
老人。这些都是平凡之举，却能
够让你我温暖。

文明城市的建设，需要每
个人的参与，不需要多大的行
动，也不需要多少口号，只需要
你我实实在在、点点滴滴的行
动。

清晨，那早起的环卫工

人，用自己的辛苦劳动去创
建城市的清洁。清晨伴随着
晨曦，那热气腾腾的早餐摊
点，迎来一位又一位的上班
族，他们用自己的辛勤，给别
人带来了便利。

城市的文明，其实就是你
我之间一点一滴的行为，不随
手扔垃圾、文明排队，便能让生
活更和谐有序，便能让这个城
市充满了秩序与关爱。

烟台是一座美丽的海滨城
市，夏天的海滨烧烤很有气氛。

但很多人在烧烤完了之后，那
些垃圾都随便丢在海边，扔在
沙滩上，给这座文明的旅游城
市带来了一些不光彩的形象。
其实，当时丢的不仅是垃圾更
是面子，让这座美丽的城市蒙
羞。旅游景点的“到此一游”，同
样是不光彩的行为，而新出台
了《旅游法》更从法律上规定要
杜绝这种破坏景区的行为。文
明的行为，不能单纯依靠法律
来制止，更多的是应该从人们
内心形成这种意识。

我一直很好奇：腰封上的名人
联袂推荐名单，会对销售有促进
吗？至少我买书的时候，从来不关
心是否被某某名家推荐过，相反，
推荐的名人越多，我对这本书越是
警惕，甚至不好意思去买。大家买
书的时候，会有因为腰封上有喜欢
的人推荐而去买吗？

——— 马伯庸(作家)

作为一种商业模式来说，“以
房养老”是存在缺陷的。姑且不论
商品房70年产权的限制，仅从经济
的角度来说，国人选择“以房养老”
是不划算的。作为一种抵押方式，
当事人要为自己每月所得到的生
活费支付并不算低的利率，如此计
算，一套百万元的房子，最终用在
当事人身上的资金就不可能达到
百万了。

——— 皮海洲(专栏作家)
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文明创建需要共同参与
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